



## Jubiläum 500ste Wanderung

Seit anfangs 2013 wandern die vier Pensionäre Edi Degen, Paul Schweizer, Jussi Tanskanen und Hans Peter Aebischer gemeinsam vor allem in der Nordwestschweiz. Mit den Jahren hat sich das Wandergebiet jedoch teilweise auf die ganze Schweiz und die umliegenden Länder ausgeweitet. Die Gruppe ist mit wenigen Ausnahmen jeden Mittwoch unterwegs. Die Wandergruppe hat den Namen „MiMo“ erhalten, weil in der Regel am **Mittwoch Morgen** losmarschiert wird. Je nach Route nehmen wir das öffentliche Verkehrsmittel bis zum Start bzw. für die Fahrt nach Hause.



Am Mittwoch, 4. Oktober 2023 konnte die Wandergruppe das **Jubiläum von 500 gemeinsamen Wanderungen** feiern. Da-

von haben die einzelnen Wanderer zwischen 63 % und 95 % absolviert. Die Differenzen ergeben sich aus Abwesenheiten wegen Ferien, Krankheit, anderen Verpflichtungen etc. Aus Anlass des Jubiläums hat die Wandergruppe – zusammen mit den Ehefrauen – einige wunderbare Tage am Titisee verbracht.

Unserer Wanderstatistik (Stand 08.10.2023) können folgende Zahlen entnommen werden:

Jahr	Km	Wanderzeit in Stunden	Durchschnitt Km/h	Anstieg	Abstieg	Leistungs-Km	Total Wand.
2013	362.10	71.00	5.10	10'520	12'345	508.45	27
2014	611.40	115.00	5.32	20'582	24'308	898.25	45
2015	720.40	140.40	5.13	22'904	25'905	1035.79	50
2016	724.80	140.45	5.16	21'453	24'572	1021.24	51
2017	553.70	107.70	5.14	14'812	18'323	762.90	45
2018	584.19	112.20	5.21	14'071	17'401	782.90	50
2019	598.18	117.70	5.08	14'485	17'728	802.12	49
2020	597.90	117.55	5.09	14'381	18'428	803.14	46
2021	674.65	131.00	5.15	10'976	14'969	834.31	48
2022	675.10	131.10	5.15	12'829	16'212	857.43	51
2023	472.90	92.00	5.14	6'617	8'449	567.23	38
<b>Total</b>	<b>6`575.62</b>	<b>1`276.10</b>	<b>5.15</b>	<b>163`630</b>	<b>198`440</b>	<b>8`874.05</b>	<b>500</b>

Die regionale und nationale „Wirtschaft“ unterstützen wir, indem wir pro Wandertag im Durchschnitt CHF 50.10 pro Person (Verpflegung und öffentlicher Verkehr) ausgeben.

Selbstverständlich gehört der gemütliche Teil mit dem Besuch eines Restaurants zu unseren Wanderungen. Während des Winterhalbjahres beschränkt sich der Restaurantbesuch an denjenigen Mittwochen mit dem Mittagstisch für Senioren im Gemeindesaal auf einen kurzen Kaffeehalt auf dem Tschoppenhof. An den übrigen Wandertagen suchen wir als Ziel ein gutes Restaurant für ein feines Mittagessen oder verpflegen uns aus dem Rucksack. In der Zwischenzeit kennen wir durch unsere Wanderungen 167 verschiedene Gastronomiebetriebe in 116 verschiedenen Gemeinden.

In den vergangenen Jahren haben wir einige Ausflüge unternommen. Einige Mal haben uns dabei unsere Frauen begleitet. Die Ausflüge gingen u.a. an den Bodensee, auf den Stoos, an den Genfersee, auf die Insel Mainau, nach Bern, auf den Vierwaldstättersee, auf das Briener Rothorn etc.

Im Laufe der letzten 10 ½ Jahre haben wir – nebst vielen weiteren Wanderungen - verschiedene Wanderprojekte verwirklicht:

- Im Jahre 2015 haben wir alle - im ganzen Kanton verstreuten - 150 Bänkli der BL Kantonalbank besucht. Es ist das Jahr der **Bänkliwanderungen**.
- Im Jahre 2016, dem Jahr der **Grenzwanderungen**, sind wir möglichst nahe der Kantonsgrenze um den ganzen Kanton gewandert.
- Im Jahre 2017 haben wir auf unseren Wanderungen einen grossen Teil der Burgen, Schlösser und Ruinen im Kanton Basel-Landschaft besucht. Das Jahresprojekt stand unter dem Begriff **Archäologiewanderungen**.
- Im Jahr 2018 haben wir versucht bei den **Beizenwanderungen** möglichst viele, gute Restaurants in der Region zu entdecken.
- Das Jahr 2019 war den Baselbieter Gemeinden vorbehalten. Auf den **Gemeindewanderungen** haben wir alle 86 Baselbieter Gemeinden besucht. Die einzelnen Wanderungen wurden so gewählt, dass sich die Routen nie überschneiden haben.
- Mit den **Rössliwanderungen** 2020 haben wir möglichst viele Restaurants in der Region Nordwestschweiz mit dem Namen Rössli besucht. Wegen der Pandemie konnte dieses Projekt nicht vollumfänglich durchgeführt werden.
- Ein Höhepunkt der bisherigen Wanderungen war das Jahr 2021. Wir haben über unsere Region hinausgeschaut und sind dem Rhein und der Aare entlang von Basel nach Bern gewandert. Am Schluss der **Rhein-/Aarewanderungen** wurden wir im Bundeshaus in Bern von unserer Ständerätin, Maja Graf empfangen.
- Das Jahr 2022 stand unter dem Motto **Überraschungswanderungen**. Bei Beginn der Wanderung wussten die Teilnehmer oft nicht wohin die Reise geht oder welche Persönlichkeiten wir unterwegs oder am Ziel antreffen.
- Im laufenden Jahr 2023 schliesslich haben wir das Projekt **Kantonshauptortwanderungen** in Angriff genommen. An 24 Wanderungen haben wir sämtliche 26 Kantonshauptorte besucht und dabei viel Wissenswertes über die Kantone und die Schweiz erfahren.

Nebst dem Wandern haben wir in den vergangenen Jahren einige Projekte, die der Bevölkerung von Titterten zugutekommen, selbständig verwirklicht oder dabei mitgeholfen. U.a. sind zu erwähnen:

- Bänkli mit Nussbaum und 'Wetterstation' am Retschenweg
- Parkplatz Rüchi (Weg Richtung Mattweid)
- WC- und Entsorgungsplatz Mattweid
- Mithilfe beim Unterhalt Erlebnisweg Titterten
- Demontage Fassade Einfamilienhaus Eriweg 6

Aus den Aktivitäten der Wandergruppe (Bänkliwanderungen 2015) ergibt sich auch unser Wandergruppenbänkli auf Altgangen. Auch dieses Bänkli, das der MiMo-Wandergruppe durch die Basellandschaftliche Kantonalbank geschenkt wurde, steht der ganzen Bevölkerung zur Benützung offen.

Durch unsere Wanderungen konnten wir gute Beziehungen zu «Baselland Tourismus» und den «Wanderwegen beider Basel» aufbauen. Mit den Wanderwegen unternehmen wir gemeinsame Wanderungen und bei Baselland Tourismus können Sie unsere Bänkliwanderungen auf einer eigenen Seite <https://www.baselland-tourismus.ch/entdecken-erleben/blkb-baenkli> finden.

Aus Anlass unserer 500sten Wanderung haben wir unsere Aktivitäten auf einer Homepage zusammengefasst. Auf dieser Homepage finden Sie unzählige Informationen zu unseren Wanderprojekten (GPS-Daten, Routenbeschreibungen, Fotos, Videos etc.), Ausflügen und Freiwilligenarbeiten.

Besuchen Sie uns auf **[www.mimowandergruppe.ch](http://www.mimowandergruppe.ch)**

Viele Wandergruppenvideos können Sie ausserdem auf unserem Kanal auf «youtube» betrachten. Wir wünschen Ihnen viel Vergnügen.

Zum Abschluss möchten wir allen, die uns in den vergangenen Jahren unterstützt haben, herzlich danken. Dieser Dank gilt vor allem unseren Frauen, die viel Verständnis für unsere Aktivitäten aufbringen.

Wir freuen uns auf viele weitere Wanderungen in den nächsten Jahren.

hpa